

CERILISMO BURGÜÉS

Si la falta de los representantes políticos de la burguesía es pequeña, pequeña es la capacidad de la mayor parte de los individuos de la clase patronal. En ese particular se corresponden unos a otros.

Tratándose de las cuestiones obreras, por casualidad dan en el clavo los gobernantes españoles. Así se les ve recurrir, cuando aquéllas se exacerbaban lo más mínimo y aun a veces sin exacerbarse, a las medidas represivas. Sin suspensión de garantías, sin actos persecutorios contra los proletarios, no sabían hacer nada. Así pasa que en lugar de resolver los conflictos entre asalariados y asalariados los agravan. Por ser esto evidente no es necesaria la demostración.

Y la actitud de la mayoría de los patronos o de las Empresas capitalistas con relación a los trabajadores, ¿cuál es? Pues la más equivocada, la más torpe que puede adoptarse. Ni se ve en ella una pizca de buen sentido, ni se observa la menor influencia de lo que en otros países hacen sus colegas.

Allá van hechos que lo prueban. ¿Cómo procede la Federación patronal de Cataluña ante la organización de los trabajadores de aquellas provincias? ¿Con reflexión? ¿Con cordura? ¿Ateniéndose a lo que indican los tiempos? No; todo lo contrario. Allí donde notan, como en los pueblos de la montaña, una organización obrera más débil o compuesta en su mayor parte por mujeres y niños, se proceden con insolencia y despectivo. Obran como señores, violando sin el menor reparo las leyes que favorecen a los obreros. En las grandes poblaciones, en aquellos puntos donde el movimiento proletario ofrece mayor resistencia o reviste algunos caracteres de gravedad, lo que se les ha ocurrido es anular dicho movimiento y hasta a los obreros que piensan de determina manera.

No exageramos. La Federación patronal catalana ha dicho que había que exterminar a los socialistas.

¿No es una enormidad pensar en destruir un movimiento obrero recurriendo sobre todo a la fuerza? ¿No lo es mayor aún, no es una verdadera locura, perseguir el propósito de quitar de delante a un número considerable de hombres que tengan tales o cuales ideas? Pues eso se le ha ocurrido a dicha Federación y con ese espíritu procede, procurando destruir en patronos de otras regiones.

Obrando de ese modo ni se calma la agitación proletaria catalana, ni se disminuyen los odios que en Cataluña se han desatado, ni siquiera se mira por los propios intereses patronales, que experimentan positivo quebranto con actuación tan desdichada.

¿Cómo se conduce gran parte de la inmensa mayoría, de los propietarios de la tierra de la región andaluza con sus trabajadores? Para abafar a éstos, para deshacer sus organizaciones, no se contentan, que ya es bastante desatinado, con perseguir a los obreros más convencidos y resueltos, sino que llegan al extremo de suprimir la operación de la escarada. Así privan a los trabajadores, llevando el hambre a sus hogares, de salarios por valor de algunas decenas de millones de pesetas; mas a la vez, reduciendo con aquel hecho la producción, dejan ellos—los patronos—de embolsarse ganancias de verdadera cuantía.

¿Puede darse algo más ceril que el empleo de semejante recurso? No sólo dañan con él al país, porque merman la producción, sino que disminuyen sus beneficios con tal de que los obreros no mejoren su situación y se desalienten en la obra de mirar por sus intereses.

Lo juicioso, lo acertado, lo de buen sentido, lo que hacen los patronos algo inteligentes, sería emplear a los trabajadores en todas las operaciones que exige la tierra para dar buenos y abundantes productos, pues con ello garantizarían las dos partes: los campesinos y los propietarios. Aparte de que privando intencionalmente de trabajo a los obreros no se acaba con su afán de mejoramiento y emancipación; lo único que se hace es avivar su odio contra los explotadores.

Otro hecho. El loca es el arma empleada por los patronos cuando pretenden rendir por hambre a los obreros, ya cuando éstos plean contra ellos, ya cuando los patronos tratan de imponerles alguna condición. Pero el loca se usa en casos muy raros por los explotadores de los otros países. Los de España, sin fijarse en lo peligroso que es para los burgueses el empleo de dicha arma, recurren a ella con bastante frecuencia. No ven los insensatos que si los locas que declaran logran resultando es mediante el hambre de los asalariados, y que el hambre es mala consejera; ni tampoco ven, y para ellos es más importante aún, que el uso del loca, confirmando lo que dicen los socialistas de que los que son dueños de los medios de producción disponen de la vida de los explotados, ca-

simulan a éstos a que se apoderen de ellos, y, para bien de todos, los socialicen.

Si, el loca es desastroso a veces para los trabajadores; pero es al propio tiempo una recomodación a los desposeídos para que transformen cuanto entes en propiedad social todos los instrumentos de trabajo.

El cerilismo de la mayor parte de patronos burgueses es muy grande, tanto, que dudamos mucho pueda desaparecer antes de que desaparezcan ellos y sus demás colegas como tales.

Y es sensible, porque hará más cruento de lo que desiamos los socialistas la supresión del régimen patronal.

Pablo IGLESIAS

Indalecio Prieto explicará hoy, en una conferencia, su opinión sobre el problema ferroviario. ¡No faltéis, compañeros! Teatro Barberí, a las nueve de la noche.

TINGLADILLO

Leo:

«El marqués de Dema opina...»

Ya sé lo que opina: que debe seguir siendo ministro. Se admira en Estado interesante o interesante en Estado.

Dampsey y Carpentier, que son los campeones del pugilato y tinte tico, han tenido un match, resultando Carpentier mach-acado.

Dampsey ha sido proclamado campeón, y todos dicen que es el más formidable pugil del mundo.

¡Protesto, en nombre de Allende-salazar!

Para luchador, don Manuel, Diga-lo, si no, el contrato de la Tabacalera.

Millán de Prigo ha organizado una ronda volante nocturna, que recorre Madrid en bicicleta o en moto y que lleva por arma ofensiva un rompecabezas.

¿Un rompecabezas? Mejor sería que llevasen una rueda de la Fortuna, que falta les hace, y al público también; porque ¡se tiran cada planchal!

Argüelles se resiste a seguir siendo ministro. Se conforma con la cesantía.

Y Pimés, ídem ídem... En cambio, con más años de servicio en el cargo, para Breón no hay cesantía.

¡Patriotismo!

GASCABELITO

Triunfo de los socialistas austriacos

Cuando se celebraron las anteriores elecciones en Austria los socialistas obtuvieron un importante triunfo; pero los comentaristas de cierta especie dijeron que aquello no era sino una cosa circunstancial, efímera, que no debía tomarse como medida exacta de la opinión pública.

Ahora acaban de celebrarse otras elecciones, en el departamento provincial de Carintia, y los socialistas, que siguen teniendo como un símbolo el nombre de Federico Adler, han obtenido una nueva victoria, que es confirmación definitiva de las anteriores.

De 42 puestos de la Dieta de Carintia, nuestros correligionarios han obtenido 19, logrando un total de 59.656 votos. Y hay que consignar que entre todos los demás partidos burgueses reunidos: cristianos-sociales, Unión campesina, alemanes y social-nacionalistas, han alcanzado 69.497 votos.

Pero lo que destaca más el triunfo socialista es la derrota sufrida por los comunistas, quienes venían teniendo mucho ruido desde que se creó dicho Partido como la obligada escisión de todos los países.

Conocida es la franca actitud del Partido Socialista Austriaco contra el programa de Mosca, lo que se había tomado como bandera por los comunistas para hacer sus propagandas. A creerse informaciones periodísticas, habían dominado a su tendencia la gran masa del proletariado austriaco.

Y cual no será nuestra sorpresa al conocer el resultado obtenido en las elecciones por los comunistas. En total han alcanzado 730 votos. Comparados con los 59.659 de los socialistas creemos que no son muchos ni responden a las afirmaciones que venían haciendo.

El resultado de estas elecciones de Carintia permite esperar que cuando se renueven las Dietas de las otras provincias (Baja-Austria, Salzburgo y Estiria) el Partido Socialista obtendrá nuevas victorias, que le den en la Asamblea nacional de Viena una influencia decisiva.

De la Casa de la Villa

VERGÜENZAS MADRILEÑAS

Seguimos el plan que nos hemos trazado, el martes de la semana pasada hemos ido a visitar las barriadas del Pacífico que corresponden a Hospital-Congreso. La impresión que hemos sacado de allí es verdaderamente triste. Parece que aquellas pobres gentes no tienen derecho a vivir en condiciones de limpieza e higiene; por lo menos, el Ayuntamiento las tiene completamente abandonadas.

El punto de reunión era en la Puerta de Atocha. Hay que ver cómo está aquella enorme plaza, por donde entran y salen darían-me miles de personas. Entre las obras de Metropolitano, el abuso de los industriales colocando excesivo número de voladores y el abandono en que la tiene el Ayuntamiento, aquella gran plaza está intrasitable.

Al reconocer al compañero Cordero las gentes que toman aquel lugar como punto de esparcimiento, le dijeron: «¡Hombre, a ver si ese Ayuntamiento puede regar un poco aquí, porque si no nos vamos a asfixiar con tanto polvo!» Un grupo de mozos de la estación le decía:

—Debe usted denunciar al bar «Casacorro» por obstruir el paso con voladores. Eso, ya lo ve usted, es un verdadero abuso.

—Eso diganlo ustedes al teniente de alcalde del Congreso, y seguramente lo corregirá—les dijo el concejal socialista.

—Sí, sí, bueno está el kniente de alcalde del Congreso. No se le ve el pelo nunca—dieron unos.

—Ahí no hay más teniente de alcalde que el secretario y los inspectores—dieron otros.

Nosotros no sabemos si esto es o no verdad. Lo que sí es cierto es que los vecinos tienen razón.

Salimos andando por el paseo del Pacífico adelante. Es ésta una gran vía y de mucho tránsito; pero está completamente abandonada. Parece mentira que viva allí persona tan importante como el señor Nicol, concejal desde su mayoría de edad del Ayuntamiento de Madrid, que lo es en la actualidad y que aun piensa volver a serlo, a pesar de sus setenta y tantos años. ¡Qué tendrá este pobre Ayuntamiento que tanto cariño le toman algunos caciques y caciquillos de distrito y de barrio!

—Se riega el paseo del Pacífico? ¿Se quiere enterar de esto el señor Nicol, y contarnos luego desde su escaño municipal, para que se enteren los vecinos de la barriada y vean que ha ido a la concejalia a algo que tenga relación con el interés del pobre vecindario?

Nosotros no hemos visto ninguna señal de que se riegue. El pavimento, a pesar de ser nuevo, está muy desmenuzado. Hay una de baches que espanta.

—En verano no nos deja vivir el polvo, y en el invierno no podemos transitar por la calle, porque toda ella es un lodazal—nos dicen muchos vecinos.

Los dos tenientes de alcalde tienen por igual abandonado este vecindario. A uno y otro lado del paseo hay enorme cantidad de montones de tierra, que según nos dicen los vecinos es siempre la misma.

—Mire usted—le dicen a nuestro concejal—en el invierno, unos obreros que deben ser del Ayuntamiento la aparían de la calle y la amontonan en los bordes del paseo, y luego, durante el verano, se seca, y de nuevo vuelve a esparcirse por la calle. Esto es siempre igual. No hay para qué hablar de la cantidad de miasmas infecciosos de la atmósfera que en esos montones de tierra se tienen que producir en perjuicio de la salud pública.

En toda la tarde no hemos podido encontrar un guardia municipal, ni del Hospital ni del Congreso. En el propio paseo, una carreta acababa de romper un hermoso árbol. Quisimos averiguar quién lo había roto, y no pudimos. Hemos visto el automóvil de la fábrica de la Panificadora Madrileña distribuyendo pan a las sucursales. Quisimos comprobar el peso, porque sospechábamos que estaba falso, pero no pudimos hacerlo porque no hallamos, ni vivo ni muerto, un guardia.

En la esquina de la calle del Doctor Esquerdo hay un gran montón de escoria de la maquinaria de Vallcas. ¿No se le puede obligar a que la quite de allí, señor Díaz Agero?

En la esquina de la calle de Sánchez Barcaiztegui hay un urinario sin agua corriente que es un foco de infección. La calle está convertida en un vertedero.

Y pasamos al barrio de las Californias, sin que hallamos expuesto cuanto hay que decir del paseo del Pacífico.

Son muchos los madrileños que desconocen por completo la existencia de este barrio.

Está situado detrás de la estación del Mediodía y próximo a la línea del ferrocarril. Más bien parece una barriada de Vallecas. En esta barriada viven 280 familias, unas mil ciento veinte personas. Las casas no tienen agua. En la calle hay tres fuentes, de las que tiene que abastecerse ese vecindario para todas sus necesidades. Los vecinos nos dicen que dos de estas fuentes la mitad del tiempo carecen de agua. Por la calle de las Californias hay una alcantarilla; pero los caseros no han hecho aún las acomodadas a sus respectivas casas. Hay casa de diez y seis vecinos, con un solo retrete, sin agua, para unas sesenta y ocho personas. Ya pueden suponerse los olores que allí se producirán.

Los barrenderos vienen una vez a la semana y hacen que limpien, nos dicen.

—¡Ya ven ustedes cómo está el barrio! ¡Regar, no se riega nunca!

Evidentemente, la barriada está convertida en un vertedero público. De se-

Limpias es un mal alcalde. Pues aproveche la ocasión: le hacemos dimisión y le nombramos a usted alcalde perpetuo que sería tanto como perpetuar todo el vengonzoso abandono en que se desenvuelve la vida madrileña.

¡Ah! Brindamos esta crónica a la Semana Municipal de Barcelona. Puede servir de tema para una de las sesiones. Y el título podría ser éste: «De qué manera el Ayuntamiento de Madrid lo haría aún peor?»

El Concejalito.

Instituto de Reformas Sociales

REUNION DEL CONSEJO DE DIRECCION

Sesión del día 13 de junio.—Bajo la presidencia del señor Pedregal se abrió la sesión a las cinco menos diez de la tarde, y leída el acta de la anterior fué aprobada.

Informe sobre jornada de ocho horas en los servicios ferroviarios.—Cuando se dictó el real decreto de 3 de abril de 1919 estableciendo la jornada máxima de ocho horas en todas las industrias y trabajos de España se reservó al Ministerio de Fomento la facultad de aplicar esta disposición ministerial a los servicios ferroviarios, y al efecto se constituyó un Comité paritario que discutió el modo de adaptar dicha jornada a los referidos servicios. Las diferencias surgidas en el seno del Comité se refieren a tres cuestiones generales, que son las tocantes al trabajo en horas extraordinarias, al llamado trabajo de presencia y a los servicios de guardería y vigilancia. Estas diferencias y las propuestas consiguientes formuladas por el Comité paritario son las que han sido sometidas al examen e informe del Instituto de Reformas Sociales, a fin de que, habida cuenta del informe, pueda el Ministerio de Fomento resolver en su día lo que mejor proceda.

Explicado previamente el informe por el jefe de la Sección de Asociaciones y después de algunas manifestaciones hechas por el compañero Mora y por los señores Corderch y Alarcón, el compañero Lucio Martínez solicitó que se suspendiera la discusión del informe, a fin de que pudieran asistir, representando a la clase obrera, otros vocales obreros especializados en la materia.

El Consejo acordó acceder a la petición del compañero Lucio Martínez, y resolvió que se reuniesen los vocales patronos y obreros al día siguiente, con el fin de cambiar impresiones acerca del asunto para ser tratado en la sesión siguiente.

Informe sobre colaboración médica en la Inspección del Trabajo.—El jefe de la Sección de Inspección y experiencia social leyó y explicó varios puntos esenciales.

En la misma calle hay un hundimiento en el pavimento, con rotura de la cañería del agua, hecha a propósito por la Compañía del subterráneo para llenar allí sus cubas. ¿Está eso permitido?

En las casas hemos visto cosas verdaderamente enormes. La casa número 43 antiguo del Pacífico tiene dos patios que dan a la calle de Atocha. En un patio hay 13 vecinos con un solo retrete, y éste al aire libre. Claro que sin agua.

En otros edificios hay cinco vecinos en las mismas condiciones. Figúrense los olores que esto produce en el verano y los inconvenientes del invierno.

Las casas números 39, 41, 45 y 48, propiedad del marqués de Retorillo—será también maurista este señor?—parecen arcaicas. Son enormemente grandes. No tienen nada más que una fuente en el patio, de donde se tienen que servir todos los vecinos.

En fin; renunciemos a seguir, por hoy, hablando una por una de las casas que hemos visto, porque esto se haría interminable. Pero no hemos de dejar la pluma sin requerir a los dos señores tenientes de alcalde para que cumplan con su deber.

¡Señor Díaz Agero! ¡Divino don Prudencio!

«El Debate» dice hoy que «casi todas las versiones oficiales son increíbles». Por una vez siquiera estamos de acuerdo con el colega reaccionario.

Y lo hacemos constar así para que no se nos tilde de sectarios cuando señalemos alguna de las muchas mentiras que lanzan a la circulación los representantes del Poder público.

El día siguiente, 14, a las tres de la tarde, y en virtud del acuerdo del Consejo, se reunieron los vocales patronos señores Terán, Corderch y Alarcón con los vocales obreros compañeros Mora, Pérez Infante, Martínez Gál, Trifón Gómez y Anibal Sánchez, estos dos últimos delegados al Congreso de obreros ferroviarios que a la sazón se estaba celebrando en Madrid. También asistieron a la reunión el señor M. Alvarez y el secretario del Instituto.

Expuesto el objeto de la reunión, que era el cambiar impresiones acerca del dictamen, y, a ser posible, tomar resoluciones para ser sometidas al Consejo de Dirección en pleno, el compañero Trifón Gómez manifestó que, habiéndoles dado conocimiento la noche anterior del objeto de esa conferencia, no habían tenido tiempo de estudiar los problemas que plantea el informe, y que además, estando reunidos en Congreso los obreros ferroviarios, lo natural era dar al mismo conocimiento del asunto, con lo cual tendrían más autoridad las opiniones que sobre la materia aportasen al debate, por lo cual pedía una prórroga para discutir el dictamen.

Los vocales patronos encontraron justificada la petición del compañero Trifón Gómez, y, teniendo precisión de ausentarse de Madrid aquella misma noche el señor Corderch por asuntos de servicio que le están encomendados, se acordó suspender la discusión del informe hasta que dicho señor vuelva de su viaje, dándose con esto por terminada la reunión.

EL GOBIERNO ITALIANO

Por fin, después de ocho días de cabildos, se ha logrado formar el Gobierno italiano, que estará presidido por Bonomi, ya que el viejo Giolitti se ha negado obstinadamente a continuar, pues o cambiaba fundamentalmente la política interior—aunque el pretexto para su caída fueron los relaciones internacionales—o le hubiera sido imposible la vida ministerial.

La descarada y criminal protección que Giolitti dió a los fascistas ha dado los naturales resultados, y una de las cosas por que está obligado a disinguirse el Gobierno que Bonomi acaba de constituir es a un cambio total de actitud en sus relaciones con el fascismo, para que acaben de una vez los crímenes que diariamente se perpetran.

El nuevo Gobierno tiene la novedad de estar integrado por el partido católico, llamado popular, que ha dado tres ministros (Mauri, M'cheti y Rodini). Como se recordará, el partido católico tiene 108 diputados en la Cámara, y ante la negativa rotunda del Partido Socialista, que cuenta con la más importante minoría en el Parlamento (124 diputados), la constitución del Gobierno tenía que ser a base de los católicos.

Con la solución de esta crisis, Mussolini, el eterno transfuga de la política italiana, ayer exultante radicalísimo, hoy al frente de los fascistas, queda en muy desahogada situación. Evidentemente, falto del apoyo del Gobierno, la criminal tarea del fascismo ya no puede continuar.

El nuevo Gobierno está formado por tres reformistas, tres populares, dos demócratas y cuatro liberales. Salvo los ministros del partido católico, los demás pertenecen al bloque monárquico que se formó en las últimas elecciones.

Los partidos representados en el Gobierno suman una fuerza de 275 votos de los 535 de que consta la Cámara popular.

El Partido Socialista continúa en la misma posición adoptada con arreglo a los acuerdos del último Congreso de Lión.

Ahora, con motivo de la crisis, el camarada Casarini, vicepresidente de la Cámara, se ha negado a ir a las consultas del rey.

Insistimos, por tanto, en decir que cuando se diga de colaboración carece de fundamento. La minoría socialista tenía muchos motivos para combatir furiosamente al Gobierno de Giolitti, empujador y protector de numerosos crímenes y arbitrariedades cometidas contra el proletariado. La conducta que siga con el Gabinete Bonomi, dependerá, desde luego, de la labor ministerial que realice; pero nunca de contacto ni colaboración, y siempre dentro del terreno de lucha de clases, a pesar de cuando se diga y a pesar de cuando se hace en la política italiana para conseguir la colaboración de los socialistas.

Insistimos, por tanto, en decir que cuando se diga de colaboración carece de fundamento. La minoría socialista tenía muchos motivos para combatir furiosamente al Gobierno de Giolitti, empujador y protector de numerosos crímenes y arbitrariedades cometidas contra el proletariado. La conducta que siga con el Gabinete Bonomi, dependerá, desde luego, de la labor ministerial que realice; pero nunca de contacto ni colaboración, y siempre dentro del terreno de lucha de clases, a pesar de cuando se diga y a pesar de cuando se hace en la política italiana para conseguir la colaboración de los socialistas.

Insistimos, por tanto, en decir que cuando se diga de colaboración carece de fundamento. La minoría socialista tenía muchos motivos para combatir furiosamente al Gobierno de Giolitti, empujador y protector de numerosos crímenes y arbitrariedades cometidas contra el proletariado. La conducta que siga con el Gabinete Bonomi, dependerá, desde luego, de la labor ministerial que realice; pero nunca de contacto ni colaboración, y siempre dentro del terreno de lucha de clases, a pesar de cuando se diga y a pesar de cuando se hace en la política italiana para conseguir la colaboración de los socialistas.

Insistimos, por tanto, en decir que cuando se diga de colaboración carece de fundamento. La minoría socialista tenía muchos motivos para combatir furiosamente al Gobierno de Giolitti, empujador y protector de numerosos crímenes y arbitrariedades cometidas contra el proletariado. La conducta que siga con el Gabinete Bonomi, dependerá, desde luego, de la labor ministerial que realice; pero nunca de contacto ni colaboración, y siempre dentro del terreno de lucha de clases, a pesar de cuando se diga y a pesar de cuando se hace en la política italiana para conseguir la colaboración de los socialistas.

Insistimos, por tanto, en decir que cuando se diga de colaboración carece de fundamento. La minoría socialista tenía muchos motivos para combatir furiosamente al Gobierno de Giolitti, empujador y protector de numerosos crímenes y arbitrariedades cometidas contra el proletariado. La conducta que siga con el Gabinete Bonomi, dependerá, desde luego, de la labor ministerial que realice; pero nunca de contacto ni colaboración, y siempre dentro del terreno de lucha de clases, a pesar de cuando se diga y a pesar de cuando se hace en la política italiana para conseguir la colaboración de los socialistas.

Insistimos, por tanto, en decir que cuando se diga de colaboración carece de fundamento. La minoría socialista tenía muchos motivos para combatir furiosamente al Gobierno de Giolitti, empujador y protector de numerosos crímenes y arbitrariedades cometidas contra el proletariado. La conducta que siga con el Gabinete Bonomi, dependerá, desde luego, de la labor ministerial que realice; pero nunca de contacto ni colaboración, y siempre dentro del terreno de lucha de clases, a pesar de cuando se diga y a pesar de cuando se hace en la política italiana para conseguir la colaboración de los socialistas.

Caballero, en Extremadura

EL MITIN DE AZUAGA

Con una asistencia enorme, en que el entusiasmo y la atención fueron las cosas predominantes, se celebró un gran mitin de propaganda socialista en Azuaga, en que tomaron parte los camaradas Manuel Fraile y Largo Caballero.

El problema social, en sus múltiples aspectos, fué desmenuzado brasamente por Caballero. Hizo una apología justísima de la decadencia capitalista, profundizando (con la vasta documentación que le dieron sus años de estudio y lucha) en cuestiones tan interesantes como el régimen del salario y jornada.

Abrió muy irónicamente a la distancia significación que tienen los agentes de la política burguesa, sacando deducciones atinadísimas de los medios que ponen en práctica para engañar a los pueblos y explotarlos, su pretexto del orden, la justicia y la paz pública.

En el problema agrario se extendió considerablemente, anunciando la próxima constitución de una Federación Agraria, que con la Ferroviaria y la Minera pueden constituir una fuerza invencible.

Otras muchas fases del problema social y de la lucha de clases fueron examinadas por nuestro camarada, demostrando que sólo la organización sindical, fortalecida por el ideal socialista, podrá conducir al derrocamiento de un régimen cruel y absurdo.

Fué aplaudido en repetidos períodos, notándose, al concluir, la aprobación unánime en todos.

Antes que el camarada Caballero, usó de la palabra el compañero Manuel Fraile. De pasada se ocupó del problema agrario, examinando los acuerdos del último Congreso patronal, del que los trabajadores deben deducir consecuencias ejemplarísimas.

El acto, que duró cerca de tres horas, ha constituido un magno acontecimiento, que promete llevar al campo de la organización a todos los trabajadores.

No cerraremos esta información sin comunicar a los correligionarios de España la mejoría que nuestro amigo Román Cuenca ha experimentado en su enfermedad.—Corresponsal.

Los mineros asturianos

Reunión de la Comisión mixta.—En las reuniones celebradas durante los días 30 y 1 de este mes, después de amplio debate, se convino en que todo aumento de salario que se acordó durante este mes tendrá carácter retroactivo al 1 de julio.

En cuanto a la cuantía del aumento, los patronos se manuvieron intransigentes, alegando que no está en condiciones la industria para nuevas cargas. Los obreros, por su parte, han defendido con energía sus puntos de vista y justificado con toda claridad lo justo de la reclamación, cosa que han reconocido los patronos, aunque alegan la imposibilidad de acceder a ello.

Por último, los patronos han quedado en hacer gestiones por su cuenta a efecto del Gobierno para ver de conseguir la supresión del 3 por 100, el canon a los obreros del puño y otras cargas que gravan la producción hullaera, y tomando estas concesiones como base, se trataría del aumento de salario.

Han quedado suspendidos por unos días las negociaciones, en tanto los patronos confían con el Gobierno y esperan el límite de las concesiones que pueden hacer.

Por último, se acordó publicar la siguiente

Nota oficial.—Los representantes del Sindicato Minero, poniendo de manifiesto la mala situación económica en que se encuentra el personal de las minas, que no puede atender a la satisfacción de sus necesidades por la persistente carestía de las subsistencias, insistió en reclamar un aumento de salarios, que deberá empezar a regir desde 1 de julio, cualquiera que sea la fecha en que se acuerde.

La representación patronal, exponiendo datos relativos a los precios de coste y de venta, demostró la imposibilidad de que se encuentre la industria hullaera de elevar los salarios en las actuales circunstancias, cuando, además, puede verse que la solución de la huelga inglesa ha de repercutir desfavorablemente en el mercado español.

Los delegados del Sindicato, insistiendo en sus peticiones, invitaron a la representación patronal a reconocer como eficazmente los obreros necesitan ganar más para poder vivir.

Los representantes de la Patronal, mostrando sus buenos deseos en cuanto al mejoramiento de la situación económica de los trabajadores, y estimando que solamente podría lograrse haciendo llegar a ellos los naturales beneficios ya obtenidos en el precio de las subsistencias y los que deben obtenerse en los alquileres de las viviendas, repitieron que en las actuales circunstancias la industria hullaera asturiana no puede soportar elevación alguna en el precio de coste.

Però anunciaron su propósito de reclamar nuevamente la supresión o reducción de los impuestos y arbitrios que gravan esta industria, estudiando, en vista del resultado de esta gestión, la posibilidad de realizar alguna mejora en relación con las ventajas que por tal concepto se obtengan.

Todo aumento de salario que pueda acordarse en el término del presente mes se entenderá retroactivo al día 1 del mismo.

No obstante haber llegado a un acuerdo en el punto inicial, o sea el relativo a la fecha en que ha de regir el aumento de salario, nuestra creencia es que será inminente la huelga, y que ésta será dura, pues al ser provocada por los patronos éstos perseguirán otros objetivos que lo que supone el aumento de salario.

Si este caso llega, los mineros asturianos sabremos responder sin jactancias; pero con abnegación y ecuanimidad iremos adonde las circunstancias exijan, y sin regalar sacrificios, puesto que sabemos que, si saliese vencedor, los patronos se aprovecharían de nuestra derrota para aumentar aun más nuestra precaria situación.

De ahí que los mineros esperen tranquilos las órdenes del Comité, y si llega el momento de la lucha, a ella irán con verdadero entusiasmo y arrojando todas las consecuencias, por adversas que fuesen.

Los patronos van a Madrid.—En el correo de hoy saldrá para Madrid, a entrevistarse con el Gobierno, una Comisión patronal, para pedirle garantías que permitan acceder a las peticiones obreras.

Un manifiesto.—El Comité Ejecutivo del Sindicato dirigió a los obreros un manifiesto explicando las gestiones.

Juicio de la prensa regional.—Es justo encomiar la campaña que viene realizando «El Noroeste», reconociendo la justicia de nuestras peticiones y los falsos argumentos de los patronos. No ocurre lo propio con «La Prensa», que en su número 28 dice: «Con haber sido, a lo que parece, muy numerosos y concretos los datos y elementos de juicio que el Patronal minera aportó al seno de la Comisión mixta, para llevar al ánimo de los obreros el convencimiento de la imposibilidad de acceder a ahora a las peticiones que le formulan, nosotros creemos que la razón verdaderamente poderosa que ha pesado sobre el ánimo del Sindicato para decidirse a adoptar tal actitud ha sido, sin duda alguna, la fulminante solución de la huelga de los mineros ingleses.»

Hemos dignificado, por nuestra parte, que tanto los patronos como los obreros sostuvieron en la Comisión mixta los mismos puntos de vista que los manifestados en los artículos publicados en la prensa regional, y que el Sindicato no ha modificado en nada su respetable actitud, y que el hecho de aplazar las negociaciones por unos días ha sido motivado a haber convenido que el aumento de salario a percibir tenga carácter retroactivo al 1 de julio, y en espera de las gestiones que hagan los patronos con el Gobierno.

Por lo demás, advertimos a los obreros que lean con prevención ciertas informaciones habilitadas, que más que nada parecen noticias oficiales de los patronos.

Ramón G. PEÑA

Miércoles, julio 1921.

Los socialistas, contra el juego

CACERES, 4.—Por haber denunciado en sesión pública del Municipio, ante el gobernador de la provincia, los escándalos del juego en muchos establecimientos públicos, un diario local está realizando una insidiosa campaña contra los

consejeros de la minoría socialista, y principalmente contra el compañero Canales.

El vecindario acogió, sin embargo, con aplausos la taca fiscalizadora de nuestros compañeros, y lamenta únicamente que las órdenes del gobernador sólo se cumplan en aquellos establecimientos cuyos dueños tienen escasa influencia.

No ocurre lo mismo en los Casinos y en algún café, donde esta clase de recreos siguen dando buenos utilidades a los que explotan negocio tan inmoral. Esperamos que el gobernador ponga mayor energía en el cumplimiento de las órdenes que dicta.

Los socialistas insistirán denunciando cuanto se relacione con este sucio asunto.—C.

En el ramo de la construcción

¿Quién busca el conflicto?

A propósito del atentado de que se hizo víctima el señor Madurell se están lanzando toda clase de infundios por elementos interesados, a lo que parece, en que se produzca un grave conflicto en el ramo de la edificación.

Esta mañana fueron sorprendidos muchos trabajadores asociados con una noticia que, según nuestros informes, aparecía en las pizarras de «El Liberal» dando cuenta de que para esta tarde se había convocado en la Casa del Pueblo a una reunión de Juntas directivas para tratar de la huelga general en las obras en construcción.

La noticia, además de falsa, resulta sumamente intencionada, ya que la Federación local de la industria de la edificación no tiene semejantes propósitos, que, por otra parte, considera equivocada si se trata de plantearse en defensa de los compañeros demandados y procesados, acerca de los cuales existe la convicción de que todos ellos están puestos en libertad, probada su inocencia, sin necesidad de apelar a medidas extraordinarias.

El fascismo, instrumento de gobierno

PRUEBA IRREFUTABLE

Obsesionado nuestro espíritu por la perseverante represión de que en España son objeto los trabajadores; martirizado nuestro pensamiento por el trágico problema del terrorismo catalán, con pretensiones a la exportación a otras regiones nacionales; asombrados un poco por la forma de resolver en nuestro país los problemas político-sociales, que es un modo de «ir tirando», el eterno «salir del paso», para no salir nunca, sino estar cada día más metido en él, llega a nuestra vista una información periodística interesante, en el interés que siempre puede tener la revelación plena de un crimen colectivo organizado con la complicidad y el impulso del Gobierno, esto es, de aquellos que con arreglo al Derecho son los llamados a evitarlo y a aplicar la sanción.

Uno de los líderes del fascismo italiano, el señor Constantini, en misión en el extranjero, se ha dejado entrevistar por un periodista inglés, a quien con toda franqueza le ha expuesto la complicidad del Gobierno en los crímenes del fascismo.

He aquí algunos párrafos de lo dicho por Constantini:

«Lo que los Vigilantes hicieron en California en 1850, cuando dicho país se hallaba trastornado por la anarquía, los fascistas lo hacen ahora en Italia (fidelísima comparación para el que conozca la Historia). El fascismo agrupa tres millones de individuos (comprendidos las mujeres y los niños de tela, sin duda). La palabra fascista ayuda a los licétores que, armados de sus fuses, precedían a los grandes magistrados de Roma, lo que significa que los fascistas son los protectores del Estado y del orden.»

La organización ha sido fundada para responder a los excesos de los socialistas, que en el otoño último ocuparon las fábricas y en algunas localidades las tierras... La Asociación se compone de todos o casi todos los propietarios, industriales y grandes colonos de Italia. Cada uno se compromete a pagar un subsidio proporcionado al servicio que desea. De esta manera, un propietario de dominios agrícolas paga 10 liras por acre si ve que una expedición punitiva de las tropas fascistas vuelve a la razón a los asalariados de la tierra que rhusaban aceptar las condiciones de trabajo impuestas.

La táctica de los fascistas es la sorpresa. Los socialistas no saben jamás dónde y cuándo van a actuar los fascistas.

El lazo entre el Gobierno y los fascistas está en el acuerdo en el servicio, ya que los fascistas no están reconocidos como Cuerpo social. Si un determinado distrito se insurrecciona, los fascistas intervienen, expulsan a los socialistas y a los anarquistas, y asumen el control. Después el prefecto comunica al Gobierno que el orden está restablecido, y el Gobierno toma entonces la dirección de la cosa pública en el punto en que la han dejado los fascistas. Los fascistas atacan con preferencia a los jefes socialistas... Cada Centro fascista tiene su arsenal, sus autos y su Comisariado...»

Y después de estas cónicas y revetadoras palabras de Constantini continuamos nuestra obsesión, nuestro martirio y nuestro asombro, pensando en el criminal fascismo italiano, sí; pero acordándonos también de lo que ocurre en esta desgraciada España, que se parece a su hermana Italia en que son peninsulas, en que son laínas y en que sufren agudos dolores sociales, de los que es víctima propiciatoria el pueblo.

¿Cuándo tendrá la virilidad necesaria para hacer ostensible su indignación y acabar con tanta injusticia?

ACTOS CIVILES

LA CARLOTA.—Se ha verificado en el Juzgado municipal la inscripción civil de la niña Palmira Hurtado Dorado, hija del compañero Manuel Valle, que reside en Fuenolubrada, noveno departamento rural del pueblo arriba citado. Con éste son cuatro los actos civiles que lleva realizados nuestro compañero.

Nuestra enhorabuena al matrimonio aludido.—M. S.

CRISIS TOTAL

Esta mañana estuvo en Palacio el jefe del Gobierno y presentó a don Alfonso la dimisión del Gabinete.

El origen de la crisis está en la irremediabilidad de Argüelles, que se ha negado a seguir en Hacienda, temeroso de que Cierva, por decreto, intentara implantar alguna parte de sus famosos proyectos.

Por su parte, el Sr. Piniés también estaba decidido a dejar el Gobierno, por disconformidad con Cierva y acaso por no aprobar enteramente lo que se hace en Barcelona.

En el fondo de la crisis y de su resolución, cualquiera que ella sea, es el problema de Barcelona, los métodos de represión, lo que girará alrededor de todas las consultas y de la actitud de cada personaje.

La prensa de la derecha adicta a Cierva, la que siempre está pidiendo más sangre y más violencia, cree culpable de la crisis al Sr. Sánchez Guerra, por ambición de ser jefe del Gobierno futuro.

Lo cierto es que el Sr. Sánchez Guerra y el conde de Bugallá, de acuerdo, han buscado la presente ocasión para librarse de Cierva, quien seguramente no entrará en la nueva combinación política, si ésta es conservadora.

Han empezado las consultas. Don Alfonso ha llamado a los prohombres conservadores, a quienes sin duda pretende convencer de que se sigan sacrificando en bien del país.

SANCHEZ DE TOCA
Fue el primero de los consultados que acudió a Palacio.

Al salir de la cámara regia dijo que estimaba como lo más acertado y probable que continuara el Gabinete Alendosalazar.

SANCHEZ GUERRA
A las dos llegó a Palacio el presidente del Congreso.

Saló a la una menos cuarto, y dijo a los periodistas que después de escuchar el relato que le había hecho don Alfonso, su consejo fué que continuara Alendosalazar, aunque subsistiendo las mismas causas que dieron lugar a la dimisión del señor Piniés, y no pueda aconsejar a éste que cambie de criterio.

«He dicho también», manifestó el señor Sánchez Guerra—que si continúa Alendosalazar debe seguir en su puesto el señor Cierva; claro está que conciliando sus deseos con el estado de la Hacienda pública.

Però si el actual Ministerio no se siente con fuerzas para resolver problemas como el de Tángier, Barcelona y Marruecos, entonces debe llamarse a la perso-

¿Quién recorre los Centros? La propaganda en Asturias

Aunque tarde, por no venderse aquí «La Guerra Social», me he enterado de un suceso titulado «Cómo se portan los reconstructores», en el que se dice que con pretexto de obligaciones del Sindicato he andado recorriendo los Centros Obreros para aconsejar en los mismos que no se dé en ellos entrada a los que hoy se llaman comunistas o neocomunistas. Dice el periódico citado, por su cuenta, que esta noticia, con unos cuantos aditamentos, contra mí, que han cumplido, se la remitió desde Ortuella.

Es el caso que si todas las informaciones de la prensa neocomunista obedecen a tanta verdad como ésta, ha llegado la hora en que digamos que cuanto escriben es falso, pues en cuanto al caso mío no hay nadie, absolutamente nadie, que se atreva a sostener lo que «La Guerra Social» dice. Falso, porque los que recorrieron los Centros Obreros, si no con miembros con cartas repetidas, distintas, para celebrar una reunión plenaria del Sindicato antirreglamentarista en Gellarta fueron los compañeros de Ortuella. Falso, porque en la reunión plenaria que celebramos los días 19, 20 y 21 en La Arboleda figuraba una proposición para renovar el reglamento de las Casas que son propiedad del Sindicato Minero de Vizcaya, a fin de que en las mismas puedan estar los comunistas, y yo manifesté que siempre que todos nos guardemos respeto debemos considerarnos iguales para estar en las citadas Casas, y además añadir que obligadamente, persiguiendo el mismo fin, más pronto o más tarde hemos de volver a unirnos, y nunca he pensado ni soñado siquiera que atacásemos e inventásemos calumnias como ésta de que me ocupo hemos de hacer más labor.

Entérmese mejor de las cosas los que creen que azaudando o contribuyendo a la división son más revolucionarios que nosotros y vean cómo lo que hacen es hacer el juego a nuestros comunes enemigos.

Esta es la obra que hacen los que tan descaradamente mentan, y conviene salir al paso para que se enteren nuestros compañeros de España entera, a fin de que vean que nosotros, en nuestra actuación, estamos muy por encima de la división que estamos muy por encima de quienes no saben otra cosa que mentar, firmando calumnias. Nosotros, que hemos creído siempre que nuestro Partido Socialista ha de asentarse sobre principios más morales que los habidos en los demás partidos, ante todo y sobre todo rendimos culto a la verdad.

Constantino TURIEL

Las Juventudes Socialistas

LA ARBOLEDA, 28.—Prosigue con entusiasmo la tarea de propaganda y cultura socialista que realiza esta Juventud celebrando conferencias y veladas que contribuyan a elevar y perfeccionar las aptitudes de lucha de sus afiliados.

Ultimamente, el compañero Gorostiza explicó una conferencia de cuarta de las organizadas... en la que señaló con precisión cuáles son los móviles de repulsa en que los jóvenes deben inspirarse al actuar dentro del movimiento socialista, apartándose de cuanto suponga tendencia personalista, por los perjuicios que de ello se siguen para la disciplina del Partido.

Estos actos despertaron la viva atención de los jóvenes y los atraen hacia la Juventud Socialista, en la que se han registrado este mes dieciséis altas de nuevos compañeros que se disponen a incorporarse a sus filas a los de los demás entusiasmas muchachos que dentro de nuestra organización trabajan por el desarrollo del Socialismo.—C.

ador de Almería que hiciera cumplir a la Diputación sus compromisos, y no tolerara que por segunda vez le diera a usted dicho gobernador la llamada por respuesta?

El celador de Lodosa

Llegan a nosotros los lamentos de otro víctima del caciquismo, esta vez sin entrar en cuestiones que necesitan para vivir estar constantemente produciendo dolor y miseria. Esta vez el caso ocurre en Lodosa, pueblo de la provincia de Navarra.

Un modesto funcionario de Telégrafos, celador del citado pueblo, que no quiere supeditarse a la voluntad de los caciques; que no quiere asociarse al Corazón de Jesús; que se niega en absoluto a hacer manejos sucios en unas elecciones; en fin, que cesando vivir al margen de la política (ese es su error fundamental y el de todos los que como él proceden, pues los explotados deben siempre hacer la política de su defensa), no se presta a ser instrumento de indignidades de los caciques. Por todos estos hechos, los años del pueblo se han dirigido a las autoridades superiores de don Juan Juber, que así se llama esta víctima, dando malos informes y haciendo toda clase de maniobras, que han dado como resultado que al funcionario Juber se le trasladase a Lérida. Y como este hombre tiene a su madre anciana y enferma y no puede abandonarla, ha tenido que perder el empleo.

Creemos que esto no puede prosperar, y que los empleados del Cuerpo de Telégrafos deben preocuparse en evitar esta injusticia.

Esperamos que tanto el director, señor conde de Colomel, como el señor ministro de la Gobernación, procurarán informarse del caso y cortar los estragos del caciquismo.

Caciques y abogados, mala semilla

El odioso caciquismo extremo, que ha poco logró fuese destruido de don Benito un honrado maestro de escuela, nuestro amigo Almeida, trata ahora de invalidar también a otro maestro de escuela, don Ciriaco Rodríguez, que regenta la de Ceclavin (Cáceres), porque no pueden tolerar los inmundos caciques de tal pueblo que este honrado ciudadano sea amigo de los trabajadores.

Mostrado continuamente por los caciques, que no perdían medio para ello, a fin de que se aburririese y se marchase del pueblo, decidió nuestro amigo que se declarase auto de procesamiento por la Sala de lo Criminal de Cáceres, revocando los autos del juez de Instrucción del partido de Alcantara, que consideró oportuno temerarios los atropellos que contra el maestro de Ceclavin se cometían.

Conseguido el procesamiento, los caciques se ponen de acuerdo con el abogado y procuradores, y en el trámite de vista previa abandona sus funciones de acusador privado, no asistiendo al acto el procurador, y la Sala sobresesó libremente por falta de acusación.

Indignado nuestro amigo por esta felonía, planteó ante el fiscal de Cáceres una denuncia criminal contra don Vicente Barrera Pérez, abogado, y don Eloy Moro, procurador, por prevaricación y abandono de funciones.

El sumario se sigue en el Juzgado de Instrucción de Cáceres, y nuestro amigo ha recibido una carta del abogado en la que le dice que si no acepta la transacción con el querrelado abandonará su defensa.

Como esto constituya un delito, consultado el caso con varios abogados de Cáceres, ninguno ha querido resolver la consulta, no siendo aventurado suponer que han tomado el acuerdo de no encargarse ninguno de su defensa para no dejar que acusar al abogado prevaricador.

LLamamos la atención del señor ministro de Gracia y Justicia sobre este caso, pues es un abuso inefable el que por no encontrar un abogado que ponga por encima de toda otra consideración los intereses de la justicia, no pueda un hombre honrado probar la acusación de prevaricación que con tanta razón hizo contra su abogado y además se le perjudica en sus intereses. Como esto sería injusto, esperamos que el ministro obrará en consecuencia y no tolerará que el atropello se consuma.

ACCION OBRERA

OBROS DEL SUBSUELO.—La Sociedad de Peones en general el día ayer un acto en el salón grande de la Casa del Pueblo, con el fin de reorganizar a los obreros que trabajan en las obras del subsuelo.

Hablaban en él los compañeros Eusebio Martín, Abuso, Moral y Martínez. Hubo gran concurrencia de obreros del subsuelo, y muchos de los que no estaban organizados llevaron los boletines de la oficina.

Entre gran entusiasmo se acordó que la Directiva de Peones haga un estudio de los peticiones que oportunamente formularán los obreros del subsuelo a los contratistas de dichas obras.

IMPRESORES.—Ayer, de nueve a doce, se verificó en la Casa del Pueblo, secretaria de la Asociación de Impresores, la elección de Directiva de esta entidad.

Lucharon dos candidaturas: una representada por los elementos que defendían la base múltiple, y estaban contra la tendencia de los que presentaron la enmienda al reglamento de la Federación Gráfica en el sentido de ingresar en la Sindical roja de Moscú, y la otra representada por los que defendían esta última tendencia.

Triunfó la primera por el siguiente número de votos presidente, Cristóbal González, 214 votos; vicepresidente, Leocadio Navarro, 214; tesorero, Germán Ifo, 315; contador, Carlos Cepeda, 212; secretario, Isidro Lafuente, 215; secretario primero, Antonio Elorrio, 215; ídem segundo, Mariano Lefort, 211; ídem tercero, Manuel Ganzo, 213; ídem cuarto, Benito Pazos, 213; vocales: Idem Fernández, 213; Ramiro Sáinz, 213; Gonzalo Ojeda, 212; y José Ortega, 213.

El que mayor número de votos sacó en la candidatura contraria no llegó a 97. Para el cargo de tesorero figuraba el mismo compañero en las dos candidaturas.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón grande: A las seis de la tarde, Comités.—En el salón pequeño: A las ocho de la noche, Sindicato de la Madera.

Los presos de Valencia

Unos catorce meses llevan ya en la cárcel de Valencia los obreros sindicalistas Enrique Salvi y Vicente Bono, presidiétes que han sido del disuelto Sindicato de la Madera, y sobre los cuales se ha querido acumular complicaciones con ciertos atentados sociales, entre ellos el del ex gobernador de Barcelona conde de Salvaterra.

Por la intervención judicial se demostró la absoluta inocencia de estos compañeros, y en consecuencia se sobreseyeron los procesos que se les seguían.

Presos continúan a disposición del gobernador civil de Valencia, que mandó encarcelar a Bono después de dar resultado negativo las gestiones que se hicieron para que este compañero desempeñara funciones de auxiliar indirecto de la policía para entorpecer de los propósitos de la organización obrera.

La detención de estos obreros no se funda sino en una evidente arbitrariedad, por cuyo término se han interesado en ciertos elementos patronales, a los cuales se les amenazó por solicitar la libertad de estos detenidos.

Como nada hay que justifique la prolongación de estas medidas de rigor, estimamos que debe procederse a la revisión de los expedientes de los presos gubernativos para que sean puestos en libertad cuantos no están acusados seriamente de haber cometido algún delito.

Los errores de la policía

¿Quién los hace suyos?

Es una interrogación que los hechos están contestando. La policía—que no supo evitar la agresión ni detener a los autores de la muerte del señor Madurell—ha cometido errores tan de bulto en esta cuestión, que casi todos los periódicos los proclaman a diario. Pasado el efecto pasajero que produjeron las informaciones falsas y tendenciosas, obtenidas casi todas en los Cuadros policíacos, con las cuales se llenaron las columnas de los periódicos, señalando cada día a distintos asesinos, entre los albañiles detenidos, la prensa ha reaccionado, y de forma casi unánime reconoce que ya está probada la inocencia de todos los detenidos.

Però los días pasar, los detenidos continúan en la cárcel, aunque el Juzgado haya decretado su libertad, y fracasada la hipótesis absurda de que el atentado surgiera por acuerdo de la organización obrera, la policía parece que renuncia a buscar una pista seria por la cual se pudiese dar con el paradero de los autores de este crimen.

Se persiste en el error, y se agrava con el mantenimiento en la cárcel de ciudadanos que son tan ajenos a este suceso como pueda serlo el propio señor Millán de Prigo.

¿A qué se aguarda, pues, para emendar tan tremendas equivocaciones? La actitud del Juzgado, si por discreción no es de franca repulsa para lo que la policía viene haciendo, no es tampoco tan hermética que no trasparezca mal encubierto disgusto por la orientación que desde un principio se ha dado a las pesquisas para descubrir a los autores del atentado.

Y claramente se ha dicho que los detenidos están en la cárcel de anónimos tan despreciables como los sujetos que han actuado de soporíferos para auxiliar en sus éxitos a la policía.

Nadie ampara estos errores, y todo el mundo los condena en cuanto significan persecución injusta y arbitraria. Si ni la opinión, ni la prensa, ni el Juzgado amparan esta obra policíaca, ¿quién hace suyos los errores de la policía?

Parece que este honor le corresponde al director general de Orden público, que ha dejado sin efecto la orden de libertad para los detenidos.

Ahora falta saber si el ministro de la Gobernación participa también de este criterio.

Comité y Directivas

MOREDA (Asturias).—Reorganizada la Agrupación Socialista, se ha elegido el siguiente Comité: Arcadio González, presidente; Ibañeta Rebollos, vicepresidente; Enrique García, secretario; Dionisio García, vicesecretario; Atanasio Martínez, tesorero; Bantista González, Julio Trapiello y Cándido Braga, vocales.

Toda la correspondencia, al secretario, Centro Obrero de Moreda (Ayer), Asturias.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para cada día 6 de julio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Paella a la vizcaína, una peseta.



M. Roca, fotógrafo, calle de Tetuán, 20. Madrid. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas 1911.

Fábrica de alpargatas y zapatillas

de Vicente Carbonell. En las Cooperativas y comercios donde compráis las alpargatas debéis exigir que sean de sólida y esmerada construcción, como las que se construyen en esta fábrica. San Vicente, 22, CASTELLÓN.

Bar "Metro"

Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos: a la salida del Metropolitano.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultrafino y de finos, batería de cocina, loza, cristal, alpargatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumera, etc., etc. Almacén, despacho central y admisión: Tracción, San Francisco, 9. Sucursales: Urazurruta, 38; Alameda de San Mamés, 12; y Cortes, esquina a la calle de la Cantero. Mercería y perfumera: Cortes, esquina a la calle de la Cantero.

IMPRENTA DE EL PAIS.—MADERA, 8.